
三级 轻度污染 109 细颗粒物 13

2023年1月27日

新西兰奥克兰暴雨成灾进入紧急状态
27 日至 28 日的持续强降雨在新西兰最大城市奥克兰

引发大规模洪水，奥克兰市进入紧急状态。

乌克兰危机推动美国2022财年军售额激增
美国国务院日前公布的数据显示，2022 财年（2021 年

10 月 1 日至 2022 年 9 月 30 日）美国对其他国家和地区的

武器销售额较上一财年激增近 5 成，一个重要原因是乌

克兰危机升级。

冲绳要求日本政府就新版安保三文件做出说明
据日本共同社报道，日本冲绳县知事玉城丹尼 27 日

赴外务省递交请愿书，要求日本政府就去年 12 月通过的

新版安保三文件中提及的将强化西南地区防卫力量做出

详细说明。 据新华网

区外媒体看綦江区外媒体看綦江

1 月 25 日傍晚，夜色降临在綦江

区石角镇双树村。51 岁的电影放映

员李德明将幕布放在一旁，转身将 30

多公斤重的数字放映机从后备厢搬下

来。

村民陈再实老远就打招呼：“德

明，今天又来放电影啦？我来帮你！”

几个小朋友也围着李德明，像闹山麻

雀一样叽叽喳喳：“这个机器里装了好

多电影哟！”“今天放不放动画片啊？”

此次放映是綦江区新春惠民电影

放映系列活动之一。1971 年出生的李

德明已经在这个岗位上工作了 20 年，

他走村串巷，把电影送到老百姓的家

门口，迄今已累计放映电影 2800 余场

次。

寒暄已毕，李德明熟练地带领热

心村民布置现场。“我从小就生活在这

片山上，小时候看电影，都是村民奔走

相告，我们也不嫌远，走很远的路去

看。”他一边牵电线、调试放映机、挂

幕布，一边对记者说，“过去放电影是

用胶片机，程序繁琐，整套设备加起来

也有六七百斤，2008 年换成数字放映

机后，就方便多了。”

说话间，有村民送来了柴火，大伙

儿一边烧起柴火取暖，一边等待着电

影开场。

晚上 7 点，大幕亮起，《时代楷模》

公益广告片等开始放映。此时，双树

村院坝上已经聚集了不少人，好不热

闹。大家靠近火堆，“围炉”取暖，目不

转睛地盯着银幕，很快就被电影的情

节吸引。

“没想到今天会有这么多人来看

电影，我很开心。”放映结束后，李德

明和村民聊了一会儿，听他们发表对

电影的看法，征求大家的意见，以便制

定下一步的放映计划。

当记者驾车离开双树村时，时间

已是晚上 9 点半。此时，路上行人稀

少，整个村子渐渐安静下来。李德明

也开始收拾设备准备离开，第二天他

将去丰岩村和刘罗村为当地村民放电

影。

一场惠民电影带来的欢声笑语，

温暖了这个乡村本来有些寒冷的夜

晚。 据1月27日《重庆日报》

围炉观影
——綦江双树村一个温暖的夜晚

重庆日报记者 刘一叶
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学 习 进 行 时

只有坚持历史和现实、理论和实践、国际和国内相结合的办法，从
整体到局部、再从局部到整体进行反复揣摩，才能全面掌握党的二十
大精神，避免知其一而不知其二，知其然而不知其所以然。

——习近平2022年10月25日在二十届中央政治局第一次集体学
习时的讲话

习近平论全面掌握党的二十大精神

姜天波在全区招商引资和重大项目建设推进调度会上强调

全力抓好招商引资和项目建设
推动工作出进度出形象出成效

大街小巷张灯结彩，景点商超人头攒动，民俗表演精彩纷呈

……春节假期，綦江各地热闹非凡，处处洋溢着浓浓的年味。

本报讯（记者 成蓉 古峨）1

月 21 日是农历大年三十，赶水镇苗

族 聚 居 地 梅 子 村 一 院 坝 内 芦 笙 悠

扬、笑语不断，150 余名苗族同胞载

歌载舞共迎新春到来。当天村子热

闹的场景在央视 13 套（新闻频道）十

一点档以及新媒体央视新闻客户端

直播。

“ 梅 子 村 90% 以 上 都 是 苗 族 同

胞，所以今天的长桌宴啊，也充盈着

浓浓的少数民族风情……”直播中，

镜 头 记 录 了 梅 子 村 喜 庆 祥 和 的 画

面。这一天，许多在外的苗乡人都赶

了回来，大家带上孩子扶着老人纷纷

来到院坝，坐在一起拉家常、叙旧事。

离长桌不远的地方，负责做菜的

人忙得热火朝天，切菜、摆盘、蒸笼、

炒制……大家忙在其中、也乐在其

中。“一年有 12 个月，所以我们准备

了 12 道菜，寓意年年月月都能团团

圆圆。”村民马应富说。

等着上菜之余，苗家女还穿上

漂亮的苗族服装，或在院坝里跳芦

笙舞、或围坐一起绣苗绣，表达对新

春美好的祝愿。四个男子抬着牛头

围着长桌巡游，祈望来年六畜兴旺，

村民生活牛气冲天。晚辈们依次给

全族最老的长者拜年，祝福长辈身

体健康、福寿延绵。

镜头所到之处皆是一片欢声笑

语、喜气洋洋。记者注意到，院坝周

围挂满了萝卜线，长桌前摆放着获

奖的萝卜王，长桌上牛肉炖萝卜、羊

肉炖萝卜等菜品热气腾腾。“‘赶水

草蔸萝卜’是我们赶水镇的响亮品

牌，我们村家家户户都种萝卜，我们

希望特色产业发展越来越好，我们

的生活也越过越红火。”村民熊小波

热情洋溢地介绍。

在芦笙悠悠、苗舞翩翩中，长桌

宴开始了，大家一起对着镜头举杯

祝愿全国人民新春快乐、祖国繁荣

昌盛。 绣制苗绣表达美好祝愿。记者 王京华 摄围桌巡游祈望来年六畜兴旺。记者 王京华 摄

春节假期
綦江年味浓人气旺

本报讯（记者 吴文艺）1 月 28 日，记者从区交通局获悉，春

节期间，我区道路交通平稳有序，汽车、铁路客运累计输送旅客

85781 人次。

针对春节期间客流量大的实际情况，区客运中心及区汽车站

共投入 192 台客车，累计发出汽车客运班次 2482 班次，其中加开

19 班次，累计输送旅客 39629 人次。而春节长假期间客流主要以

重庆四公里等客流为主，出行方向集中在重庆四公里、东溪、安稳

等地，1 月 27 日达到了最高峰，累计发班 443 班，出行达 8245 人

次。

铁路方面，綦江东站日均开行列车 28 趟，发送旅客 18813 人

次，到达 14339 人次；赶水东站日均开行列车 16 趟，发送 6461 人

次，到达6539 人次。

此外，渝黔高速綦江境内车流量约为 390757 辆次，其中峰值

在 1 月 26 日，超 66000 辆次；江綦高速綦江境内车流量超 20 万辆

次，其中峰值在 1 月 24 日，为 36600 辆次。水上运输，输送旅客

1921 人次，同比上升4.9%。

文 明 旅 游 蔚 然 成 风

本报讯（记者 邓大伟）春节假期，市民出游热情高涨，文明

旅游蔚然成风。7 天时间，全区共接待游客 26.27 万人次，实现旅

游综合收入1.03亿元，同比分别增长10.19%、10.41%。

在东溪古镇，市民们游街串巷，品尝特色美食，看民俗表演，

感受古镇风情；在古剑山，人们结伴而行，登高赏景，祈福祝愿兔

年吉祥；在王良同志纪念馆，不少家长带着孩子感知綦江红色文

化，聆听王良同志英勇事迹……游客们沉醉在綦江的山水人文

中。与此同时，年味十足的乡村游、体验收获的采摘游也成为许

多市民的选择。

“我区积极营造文明旅游良好氛围，倡导崇尚节约、反对浪

费，引导游客文明游览、理性消费，各景区景点旅游秩序井然。”区

文旅委相关负责人表示。

节 日 市 场 红 红 火 火

本报讯（记者 刘琦）1 月 28 日，记者从区商务委获悉，2023

年春节假期，我区消费品市场货源充足、品种丰富、价格稳定、运

行平稳。全区主要大中型零售企业累计实现零售额 5.15 亿元，同

比增长33.9%。

春节期间，区政府发放了惠民消费券，开展“启航新征程·一

綦向未来”促消费活动，万达、铜锣湾以及永辉、新世纪等人气十

足，节日活动丰富，氛围浓厚。各商家充分准备，广泛宣传、备足

货源，推出团购消费、优惠让利等促销措施，助推疫情后生产性、

生活性服务业快速复苏，丰富春节期间綦江市民节日市场。

此外，春节期间返乡人员增多，酒席宴会增多，各大餐饮集聚

区人气火爆。市场监测情况显示，节日期间全区主要生活必需品

市场供应充足，品种丰富，价格保持平稳，食用油、白糖、大米、

肉、蛋、水产及奶制品等商品价格均保持日常销售价格，有力保障

了节日期间城乡居民消费需求。

道 路 交 通 平 稳 有 序

同吃长桌宴共庆团圆年

赶水镇梅子村，苗族同胞聚在院坝吃长桌宴庆新春。记者 王京华 摄

本报讯（记者 陈正策 刘彤 陈

星宇）1 月 28 日下午，春节后上班第一

天，全区招商引资和重大项目建设推

进调度会召开。区委书记姜天波主持

会议并讲话。他强调，要深入学习贯

彻全市建设成渝地区双城经济圈工作

推进大会精神，找准工作抓手，压实工

作责任，改进工作方法，全力抓好招商

引资和重大项目建设工作，推动工作

出进度、出形象、出成效。

区委副书记、区长罗成，区领导关

衷效、蔡鹏、王德兵、龚锐，区政协一级

巡视员王守华出席。

会议听取了区招商投资局、区发

展改革委关于招商引资工作和重大项

目建设工作情况的汇报，区经济信息

委、区住房城乡建委、区交通局、区水

利局、区商务委等部门和有关区属重

点国有企业作了发言。

姜天波边听边记，不时插话询问，

并就项目推进中存在的问题进行现场

研究解决。听完大家发言后，姜天波

对过去一年全区招商引资和项目投资

工作取得的成绩给予充分肯定。他指

出，各级各部门要把抓招商、抓项目、

抓投资作为全年中心工作和首要任

务，全力推动经济社会高质量发展。

要按照“跳一跳、够得着”“咬咬牙、会

更好”的要求，坚持问题导向，集中攻

坚克难，以最大的努力争取最好的结

果。

姜天波强调，要压实工作责任，做

到不怕难、不畏难，敢于拍板、善于决

策，完善闭环落实机制，及时研究解决

工作中遇到的问题和困难，同时做到

重大问题和事项及时向区委、区政府

请示汇报，坚决杜绝层层推诿、久拖不

决等现象发生。要改进工作方法，坚

持争先创优、赛马比拼，始终保持奋进

者姿态、激发创造性张力，以实干实绩

推动各项工作取得新成效。要形成工

作合力，持续强化招商队伍建设，各部

门单位“一把手”要亲自抓、亲自管、亲

自督，推动招商引资工作实现更大突

破，为经济社会高质量发展提供更加

有力的支撑。

区有关部门负责人参加。


